
  

 

第１４３２回 例会 ２０２１年（令和３年）１０月１８日 

（基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間） 

 

前回（１０月１１日）例会記録  

◇プログレス 清水 清一 副ＳＡＡ 

 

１．来客紹介 中井  崇 親睦委員 

  ゲスト：３名 地区外：０名 地区内：２名 合計：５名 

  体験例会：篠藤 敦子様 野田 寿美子様 萩井 好次様 

   

２．会長の時間  宮原  彰 会長 

 

私達の大阪船場ロータリークラブはクラブの名称に大阪で由緒ある地名の「船場」を頂いて 

おります。これから地域への奉仕活動を展開する上で、船場という街がどの様にして生まれ、 

今日まで発展の経過を知るために、クラブ創立３０周年記念事業として取り組みました、「わが町 

船場いま・むかし」を改めて読み返えしてみました。 

それだけに船場のことをどれだけ知っているだろうかと、そう思って読んで行きますと､恥ずかしい

のですが、こんなことがあったのか船場とはこんな地域だったのかと改めて感じる事が沢山ありま

した。他人ごとみたいな言い方をして申し訳ございませんが、実によく出来た本だと思います。 

 

本日のプログラム                      （本日のプログレス 清水 清一 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「それでこそロータリー」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ 委員会卓話  米山奨学委員会 塩尻 明夫 委員長 

○ 指名委員会  ３１階「カトレア」 １３：４０～１４：４０ 

・大きなくりの木の下で 

・おさるのかごや 

・ドナドナ 



 

船場の成り立ちから始まって、大昔の船場は海で象やワニもいたというとこらから始まります。 

（１） 豊臣秀吉が大阪城を築きそれに伴って城下町としての町つくりが進められてゆきました。船場と言えば大阪商人の街、

大阪経済の中心地ですが、船場の地名が記録にあらわれるのは１７世紀初めだそうです。 

船場の由来は、お城の馬を洗う場所、波が押し寄せるせんのなみ、千波も挙げられていますが、船着き場の船場がなる 

ほどと思いつきやすいです。船場がどのように発展を続けてきたかも、分かりやすく書かれています。 

東西を通り、南北を筋と呼ぶ、なるほどなるほど、御堂筋や堺筋となって行きました。 

船場の老舗や文化についても詳しく書かれています。私の目に留りましたのは、大阪弁と船場ことばです。 

「今は大阪弁が広く一般化していますが、本当の大阪弁は船場ことばだと言われています。 

「申しやす」とか「ござります」とか「ごわす」とか「ごわへん」など、いかにもやわらかく、ていねいで上品な感じの言葉が 

大きな特色でした。 

（２） 船場ことばは日本語の中で一番美しいことば、格調高いことば、音楽を聴くような滑らかな耳触りの良いことば、 

まったりと、艶のある言葉などと称賛されていました。又、昔の船場の人は、この言葉を使うことに誇りを持っていたと 

言われていた」とありました。 

私自身のことを言わせて頂くとすれば、会社は大阪ですが、京都に住んで５０年にも成りますので京都人の思うことも 

わかります。先ほど大阪弁とありましたが、京都人は京都弁と言われたら嫌がります。京言葉と言ってもらいたいのです。 

方言ではない、世が世なれば 都のことば、標準語です。 

幕末には倒幕派、と佐幕派が入り乱れた京都ですから、言葉はどちらでもない、どちらにも受け入れてもらうために 

ファジー表現が京言葉の最大の特徴ですが、柔らかい雅なことばで最高に美しいことばと信じています。 

船場ことばが日本語の中で一番美しいことばであると思って来たことは素晴らしいです。      

 （３） 仕事で頑張って全国へ展開して行かれた。自分たちの言葉が一番きれい、この自信こそが、船場の歴史を築き 

あげてきたパワーだと強く感じました「わが町船場 いま、むかし」ぱらぱらとめくってみてください。 

新たな気づきがあると思います。有り難う御座いました。 

 

３．ご挨拶  大阪心斎橋ロータリークラブ 佐伯 良一 様 

 

昨年、コロナ禍の折にもかかわらず１１月１３日（金）に創立５０周年記念式典並びに 

祝賀会を開催させていただきました。大阪船場ロータリークラブの皆さんのご参加と 

２００人程のご来賓を迎え盛会に終えることができました。コロナ禍の中、開催できたのは 

本当にラッキーでした。 

今後とも運とご縁を大事にしていただき、大阪船場ロータリークラブのご発展をお祈り申し 

上げます。ありがとうございました。 

 

４．秋のライラ開催のお知らせ  摂津ロータリークラブ 秋のRYLAセミナー実行委員長 望田 成彦 様 

 

秋の RYLAオンラインセミナー概要 

開催方法：オンライン開催 

１０月３０日（土）   13：００開講 １７：３０終了予定 

１０月３１日（日）   13：00開始 １７：３０終了予定 

１１月 ３日（水・祝） １３：００開始 １４：３０閉講予定 

登録料 無料 

 



 

 

５．ニコニコ報告  岡本 真太郎 親睦委員 

大阪心斎橋RC 佐伯良一様・・・・宮原会長先週ご来訪有難うございました。１年頑張って下さい。 

摂津RC 望田成彦様・・・・秋の RYLAセミナーご視聴よろしくお願いします。 

小島 会員・・・・本日卓話です。よろしくお願いします。 

塩尻 会員・・・・望田様、いらっしゃいませ! 

中村、清水、中井、岡本（真）、宮原、竹内、天野、中西、北野、岡野、原山、新川、俣野、沖、小山、山川、岩崎、甚田、 

坂本、片岡、中嶋、林、洪、松谷、岡本(茂)、藤井、大嶋、井澤、 

各会員・・・・本日は体験例会です 皆様よろしくお願いします 

 

６．出席報告 清水 清一 副ＳＡＡ 

会員総数 ３８名 出席率計算会員数 ３７名 出席会員数 ３５名 出席率 ９５％ 

第１４２９回（９月１３日） 修正出席率 ９７％ 

 

７．卓 話  会員増強委員会 小島 常男 委員長 

 

今期も休会が続き、会員増強卓話が延びて、今日になりちょうど体験例会の日に 

重なりました。体験例会にお越しいただいた篠藤さん、野田さん、萩井さん、先ほど 

心斎橋RC佐伯会員も運と縁の話を「されましたが、今日の出会いが良い運と縁になり 

ますことを願っております。この後卓話を、会員増強に熱心に取り組んでおられる岡野 

会員に引き継ぎますが、岡野会員から声が掛かりましたので「上を向いて歩こう」を 

歌わせていただきます。 

 

【体験例会者向け卓話】 

◎洪  理恵 会員 

 

こんにちは、洪理恵です。 

私が船場ロータリークラブへ入会するきっかけ等を簡単ではございますがお話させていただき 

ます。 

会社の顧問税理士である塩尻先生にお声がけ頂いたことが御縁でした。 

最初、ロータリークラブと聞くと、『敷居が高い』『私のようなスットコドッコイには、無理。 

場違いです』と正直、大変気後れしました。 

体験例会にも 2回ほど寄せて頂いたのですが、当時は専業主婦から経営者になって間もなくでもぅ、この空気感たるや！・・・

緊張の嵐でした。 

塩尻先生が『きっと良い経験になる』と言い切って下さったことや、岩崎幹事がランチの時間を作って丁寧に答えてくださり、

そういったことが相まって今、ここにいることが出来ています。ありがとうございます。 

すごい経営者の方ばかりで緊張するのは今も変わりませんが、例会へ出席する毎に、少しずつお話していただける機会も

増えて皆さま本当に暖かく、お優しいので、憧れの眼差しで自分もそんなふうになれたら良いなぁと日々学ばせて頂いて 

おります。 

 

 



 

 

ここで少し話しの筋が変わりますが、丁度 5 年前その頃は専業主婦で手芸が趣味だったのですが、当時『ズバゲッティ』とい

う糸がものすごく流行りました。衣料の裁断余分をさいて作られた糸で太さも柄もまちまちで、いかに珍しく可愛い柄を探せる

か競い合うような感じでありました。 

その糸で編まれたバッグは SNS上では高値で取引されたりもしていました。 

ヘイシュ モーシスさんという、オランダ人女性から生まれた糸です。 

なんと！そのヘイシュさんが和歌山の手芸屋さんへきてワークショップを開かれるということで、我々手芸仲間は色めき立ち

参加したわけです。 

そこでヘイシュさんは『5年前の私は、世界中を飛び回り、今こうして日本にいて糸を紹介しているなんて想像も付きません 

でした』と仰いました。 

他にもお話されたのに、なぜかこの言葉が私の心に深く印象的に残りました。 

当時の自分の SNS を読み返してみても『そんなことが起こるかも知れないなんて未来がわくわくする』というような感想があり

ました。我ながら単純ですね。しかし翌年、わくわくどころか夫を亡くし、右も左も分からぬまま会社を継ぐことになりました。 

そして今、あのワークショップから数えて丁度5年が経ちます。 

本当に想像がつかなかったことが起こっていて、ここでお話する機会をいただいています。 

何か新しい商品を開発した！というような輝かしいスタートではないですが、人生ってドラマティックだなと感じます。 

こんな風にプラスに考えるようになれたのは、家族や社員、塩尻先生や支えてくれた方達、大阪船場ロータリーの諸先輩方、

今まで御縁のあった方々のおかげでした。 

本日、体験例会でお見えになっている方々にも大阪船場ロータリークラブが、良い御縁となりますように!! 

以上です。ありがとうございました。 

 

 

★１１月例会予定★ 

 

☆次週１０月２５日（月）の例会は休会です。 

・会員懇親会 ３２階「スカイテラス」１８：００～２０：００ 

 

 日  司会 プログラム 歌 その他 

1 

 

 

 

 

・ロータリー 

財団月間 

 

・11/24親睦ゴルフ 

 

 

 

 

原山                                                                      卓話：井澤会員 

     

 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

理事会３１階「カトレア」１３：４０～１４：４０ 

Dグループ会合「hotel.it」１８：３０～ 

お食事：洋食 

 

8 

 

原山             

                              

卓話：新川会員 

     

 

「今日も楽しい」 お食事：軽食 

 

15 

 

中井          卓話：吉本会員 「日も風も星も」 

 

お食事：洋食 

２９ 

 

 中井 委員会卓話：R財団 「おおロータリー」 お食事：和食 


